### La Razén

Hasta trasnochan por realizar trámites

# Todo al último: decenas saturan módulos del INE

Por Claudia Arellano y Magali Juárez

pesar de que los módulos del INE comenzaron a operar a las 08:00 horas de ayer, desde antes de las 06:00 ya había una larga fila afuera del que está ubicado en Calzada de Guadalupe 320, en la colonia Vallejo de la alcaldía Gustavo A. Madero.

En éste y en otros módulos de varias partes del país se registraron enormes filas de personas que buscaban renovar su credencial de elector, en el último día que tenían para hacerlo.

María Consuelo Gasca dijo a La Razón que considera que "es por desidia que dejamos todo al último, pero yo sí quiero votar y por eso vine".

LA CONSEJERA electoral Claudia Zavala pidió a los ciudadanos que realizaron su trámite ayer que acudan a los módulos a recoger sus credenciales a más tardar el 14 de marzo.

#### Eldato

Cerca de ella, el señor Juan Carlos Popoca comentó que se trasladó desde temprana hora y que en distintos momentos intentó agendar una cita, pero "siempre el tiempo me ganaba, la verdad a mí no me gusta hacer cita por la máquina, yo prefiero de manera personal, porque le pedía ayuda a mis hijos y luego no están o no quieren".

Una empleada, quien prefirió no dar su nombre, narró que "desde temprano llegó mucha más gente de la que atendemos normalmente; a la hora en que llegamos ya teníamos citas agendadas por línea, y ahora la gente que llegó ya le da la vuelta a la calle; no sé a qué hora acabaremos, pero mandarlos a otro módulo no tiene caso, porque tengo entendido que todos andamos igual".

En otros módulos se supo de gente que se quedó a dormir desde el domingo para apartar su lugar, ya que se sabía que en algunos se repartiría fichas limitadas.

En estados como Jalisco, Michoacán, Zacatecas, Yucatán y Tabasco, entre otros, **CIUDADANOS AFIRMAN** que buscan la renovación de su identificación porque están motivados a votar en junio próximo; las filas son interminables; servicio, hasta las 24:00 horas



CIENTOS de ciudadanos hicieron largas filas que llegaron a dar dos o tres vueltas, ayer.



HASTA LA NOCHE de ayer los módulos seguían llenos y las autoridades electorales continuaban dando servicio a los ciudadanos que buscaban renovar su credencial.

también se registró una muy alta demanda de parte de la población para obtener su credencial de elector, con el objetivo de poder votar en los comicios del 2 de junio.

Desde Yucatán, María Mendoza, indicóa este medio que ella dejó pasar varios días, "no por desidia, sino por trabajo, ya que aunque te den permiso, luego te la cobran y aproveché mis vacaciones para, en el último día, hacer el trámite". Compartió que desde la noche del domingo muchas personas acudieron a los módulos del INE para apartar lugares con sillas, bancos y cobijas.

María narró que decenas de yucatecos trasnocharon afuera de las sedes del órgano electoral, con la intención de pasar a realizar su trámite lo más pronto posible y no perder el tiempo en un día hábil, además de que supo que muchos de sus conocidos acudirían tras salir de sus empleos.

Ayer, en todos los módulos del INE a nivel nacional se brindó servicio hasta las 24:00 horas y en muchos casos hasta los primeros minutos de este martes, ya que la instrucción de las autoridades ejecutivas del organismo fue que se atendiera a las personas que aún estuvieran formadas, aunque ya se hubiera rebasado la hora límite.

#### REFORMA

## El 'corre, corre' de última hora

NATALIA VITELA Y JOSÉ LIUIS PEDROZA

En el último día establecido para renovar la credencial de elector, los empleados de los módulos del INE se vieron rebasados por la demanda de ciudadanos formados en largas filas, y el "corre corre" de muchos que aseguraron hasta ayer pudieron realizar el trámite.

Desde poco antes de las 6:00 horas, los solicitantes hicieron fila para obtener una ficha en los módulos que abrieron a las 8:00 horas, en un maratón de captura de datos que culminaría a las 00:00 horas.

"La afluencia ciudadana ha sido elevada; la capacidad se ha visto rebasada en prácticamente todos los módulos", reconoció Claudia Chávez, responsable del módulo del INE ubicado en la Colonia Álamos, Alcaldía Benito Juárez.

Mientras tanto, los ciudadanos platican entre ellos, bostezan, se sientan en la banqueta, en sus banquitos, revisan una y otra vez su documentación, compran café o tacos de canasta.

La hija del María del Carmen Cruz dejó el trámi-



 Los solicitantes soportaron frío, lluvia e inundaciones en la zona centro de la ciudad fronteriza de Baja California.



■ Personal de INE se vio rebasado por la afluencia de ciudadanos, muchos de ellos que perdieron sus pertenencias tras el paso del huracán "Otis" en el puerto guerrerense.

#### REFORMA

te para el último día porque los datos en su acta de nacimiento estaban incorrectos y tardó ocho meses en arreglar esta situación, aseguró.

"Mandamos apartar el lugar desde las 6:30 horas, yo voy llegando (a las 9:30 horas). Vino a apartar mi sobrino", comentó María del Carmen Torres, quien calculó que estaría formada al menos tres horas antes de recibir atención.

Agustina, quien se formó a las 9:00 horas, contó que acudió a tramitar la credencial de su hijo, quien le pidió hacer fila debido a su horario laboral.

Además, aseguró, su hijo hizo el trámite a última hora porque le robaron la mica de elector.

Emmanuel, quien llegó a formarse a las 8:00 horas, afirmó que este sábado se percató que no contaba con la identificación oficial.

"No me había dado cuenta que no tenía la credencial. Tenía la confianza de que estaba en mi cartera", señaló.

Emiliano ya había hecho fila antes, pero debido a que uno de sus testigos, que el INE pide cuando la persona no tiene un documento de identificación, se fue antes de que lo atendieran, y ayer se volvió a formar.

Ante la falta de documentos de identificación, el INE pide a los interesados llevar a dos testigos.

"Lo testigos deben firmar un acta testimonial de que conocen a la persona", indicó Leopoldo Muñoz, empleado del módulo de la Colonia Álamos.

De acuerdo con Muñoz, para verificar que quienes hacen fila son quienes van a realizar el trámite -y no gente que aparte el lugar a cambio de una cuota-, el personal del INE revisa los documentos.

También ubican a personas de la tercera edad para darles atención especial.

#### SATURACIÓN EN NL

En el módulo ubicado en la Avenida Revolución, en Monterrey, Nuevo León, Mirna Monteyano dijo que llegó a formarse a la 6:30 horas.

"La verdad, no había visto que mi credencial se había vencido. Apenas la chequé el sábado, pero no sabía que iba a estar abierto el domingo, y ahora me vine temprano a ver si alcanzaba", comentó.

En tanto, Briseida Velázquez informó que ella sólo solicitaría su cambio de domicilio.

"Vine el viernes y no pude pasar, el sábado estuve hasta las 11 de la mañana, pero luego una persona encargada nos dijo que nos enlistáramos para hoy (ayer)", indicó.



Así lucía al anochecer el centro de atención de Fray Servando.



Larga espera de habitantes de la capital de Nuevo León.



Ciudadanos aguardan su turno en la capital de Tabasco.



Largas colas se observaron en la Angelópolis.

